

Los datos de la EPA para dummies

Escrito por javi.c - 02/05/2015 13:59

Al finalizar cada trimestre, los españoles esperamos con verdadera ansiedad la publicación por parte del Instituto Nacional de Estadística, de la famosa EPA (Encuesta de Población Activa).

A la vista de los datos publicados, cada uno puede ver lo que quiere. En el caso de los políticos unos y otros la interpretan según sus intereses. Y es que los datos de la EPA, son muy complejos y hay que saber analizarlos objetivamente.

La EPA del primer trimestre de 2015, dada a conocer estos días por el Instituto Nacional de Estadística, nos deja un sabor agridulce. Mientras que el número de parados bajó en 13.100 personas en los tres primeros meses del año, se destruyeron 114.300 empleos.

Aunque se trata del mayor descenso del desempleo en un primer trimestre desde 2005, la tasa de paro subió ligeramente, desde el 23,7% hasta la el 23,78%, pese a la reducción de la población activa, que disminuyó en 127.400 personas entre enero y marzo. Como hay menos personas buscando trabajo, hay menos parados pero también menos gente trabajando.

Desde el inicio de la crisis, en 2008, los primeros trimestres nunca han traído buenas noticias para el mercado laboral, salvo en 2014 cuando el paro bajó en 2.300 personas, y este año en 13.100. Así, el número total de parados en España es de 5.444.600 personas. Seguimos teniendo unas cifras de desempleo dramáticas a pesar de que nos quieren explicar que la economía española está mejorando.

Por eso al leer los datos de la EPA, debemos atender también a otros factores, por ejemplo las cifras de ocupación. Entre enero y marzo se destruyeron 114.300 empleos, principalmente en el sector privado, que registró un retroceso de la ocupación de 143.500 personas, mientras que el empleo público aumentó en el primer trimestre en 29.200.

Por sectores, el empleo cae sobre todo en los servicios en 136.000 personas y en la agricultura (-9.000); mientras que aumenta en la construcción (en 30.000 personas) y en la industria (3.000). El ladrillo, uno de los sectores más castigados por la crisis, fue el que tiró del empleo en los primeros tres meses del año. Otra conclusión de la EPA: en España se sigue destruyendo empleo.

Por comunidades, la ocupación aumentó en los tres primeros meses del año en Canarias (12.800 ocupados más) y Andalucía (1.900), mientras que descendió en Cataluña (con 24.800 ocupados menos), Islas Baleares (-22.700) y Comunidad Valenciana (-19.000). Estos datos suponen un revés para la recuperación de nuestra economía, después de tres trimestres consecutivos ganando efectivos. Pese a que los datos del paro en los tres primeros meses del año tradicionalmente no suelen ser buenos, el paro descendió entre los jóvenes de 20 y 24 años en 34.000 personas en el primer trimestre de 2015, aunque se incrementó en la franja de edad entre los 25 y los 54 años (con 33.900 desempleados más). Al igual que en la ocupación, en la construcción fue donde más se sintió el retroceso del número de parados, con 7.200 desempleados menos, seguido de la industria (-4.200). Por el contrario, los servicios y la agricultura ofrecieron su peor cara con 35.500 y 9.700 parados más respectivamente.

Finalmente el dato que más nos duele es el que respecta a los hogares con todos sus miembros en paro que subieron en el primer trimestre en 27.300, lo que supone un 1,55% más que en el trimestre anterior y se sitúan ya en 1.793.600. Un drama para muchas familias que viven en el umbral de la pobreza.

Lo dicho, en la EPA, no es oro todo lo que reluce.

<http://www.diarioinformacion.com/opinion/2015/04/29/interpretar-datos-epa/1626264.html>

Saludos

=====